

イライラボックス： 26日現在累計 4,000円

委員会報告：

- ・親睦活動委員会 12/24（火）ファミリークリスマス是件
- ・国際奉仕委員会 オン・ツークラスゴーの件

卓話：卓話「年末雑感」斎藤 正会員



早いもので、もう年の暮れです。一日一日がアッというまに過ぎ、若い時と違って日あしの速さを感じられるのは、年令のせいでしょうか。時間の関係で話せなかったことをちょっと書かせてもらいます。毎度、青少年問題で恐縮していますが、先ごろ、テストを中止しなければ、自殺をするという悲しい出来事が、三条市内の中学校にも発生しました。

最近こうした自殺予告を手段にして、学校を脅すケースがたびたび起きています。いじめられている子は、黙っていないで声を上げるようにと、いじめ対策の一環として、関係者はメディアを通したり、いろいろ地域会でとらえて呼びかけ討ってきたのに対し、死をもって脅迫するという悲しい反応に、この種の問題の深刻さと対処のむずかしさを改めて感じられます。不登校やいじめに悩む子どもたちの為に、その真相解明に懸命に取り組んでいるのに、こうした行為は一体どうして起きてくるのでしょうか。

一年間に学校嫌いを理由に50日以上登校拒否した、中学生徒は全国に凡そ一万人といわれています。公立小学校の生徒数は一校平均ざっと400人ですから200校の全生徒数に当たるわけです。1960年代から問題になり出して以来減ることなく増えつづけていたわけです。

いじめによる悲しい事件の要因については、偏差値教育中心の成績中心競争原理によるイライラとか、家庭にあっては自死する性格的な弱さに育てた責任とか、いくつかの原因をあげて論議されていますが、求めても得られない苦しみという試練に直面しなくなった今、逐に欲しいものはなんでも手に入る物質的な豊かさの余り、子どもたちの心のなかにポッカリ穴があいて、自分自身の心に問いかけ、自分なりに答を出す力を失っているのも、大きな要因ではないでしょうか。

物質的な豊かさは素晴らしいことだけれども、同時に心が豊かさの大切さも一人の大人として、子どもたちに問いかけてゆきたいものです。

12月24日例会： クリスマスパティー 於 饞心亭 おゝ乃

12月31日例会： 休会

1月7日例会： 新春例会

1月14日例会： ロータリー理解月間

1月21日例会： 卓話 佐藤文夫会員



三条北ロータリークラブ週報

築け未来を 行動力と先見の眼で

例会日
1996. 12 . 17
累計 No 493
当年 No 24

国際ロータリー会長 ルイス・ビセンテ・ジアイ 第2560地区ガバナー 吉田昭平

会長／堀川 正幸
幹事／佐藤 義英
SAA／長谷川 恵慈

例会日／火曜日 12:30～13:30
例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111 FAX34-8114
事務局／三条市西四日町3-15-34
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160 FAX33-8972

行事： 卓話「年末雑感」斎藤 正会員

出席： 本日の出席 56名中36名

先々週の出席率 56名中49名 87.50%（前年同期81.82%）

先週のメイクアップ： 12月11日 三条RCへ 山上茂夫さん、目黒宣行さん、小林 満さん、
外山晴一さん、高橋彰雄さん

12日 加茂RCへ 吉川吉彦さん

13日 秋田中央RCへ 柄沢憲司さん

16日 三条南RCへ 加藤 實さん、中條耕二さん、高橋彰雄さん、
淵岡 茂さん、平松利朗さん、石川勝行さん、
落合益夫さん、佐藤文夫さん

ビジター： なし

会長挨拶： 堀川正幸

ご挨拶を申し上げます。

先週は三クラブ合同例会ということで、梨本さんはじめ親睦委員会、北鼓隊、会員の皆さんにはご苦労さまでした。感謝申し上げます。

対外的には大きなイベントは大体終わったように思いますが、お陰様で肩の荷がおりたような気がいたします。今日は斎藤さんの卓話ですが、時間は短い方が良いということなので、少し時間をいただきまして私の疑問の話をさせていただきます。

10回目ですがテーマは「現代の価値観の疑問」です。私達は子供の頃から親、兄弟や学校の先生、回りの人達から色々な事を教わり、そこに自分の好き嫌いを加えて自分なりの人生観や価値観などを作り上げ、それに従って生きてまいりましたが、最近の価値観を少し見直さなければならぬのではないかと考えています。第二次大戦後50年、アメリカの押し付けによる教育制度その他色々なものを受け入れてきたわけですが、当のアメリカについて色々な情報から知るところでは大変

犯罪の多い社会のようですが、犯罪の多い社会が良い社会であるはずはありません。

アメリカの思想の中に何か間違いがあるのではないかと思います。日本に於ても社会現象として色々な事が出ています。厚生省の問題や少し前には宗教にもありました。その他政治、経済、教育など色々な問題が出ていますが、今まで私達が学んできた西欧的思想、価値観にどこかおかしい所があったのではないかと思います。子供のいじめや登校拒否にしても私達大人にその責任があるのではないかと言う気がいたします。自分達自身の生き方があいまいで信念や正しい価値観を持っていない為に子供達に教えることが出来ずこのような事が起きるのではないのでしょうか。

ではどうすれば良いのかと云うと、簡単ではないと思いますが、一人一人が自分自身の心に、何か正しい事か、何が良い事か問い続けていった時、やがて5年後、10年後に今迄とは違った社会が誕生しているのではないのでしょうか。

ロータリーにしても皆さんが貴重なお金やエネルギーや知恵を出して活動している訳ですが、その理念を隅々まで広めなければあまり意味の無い事になってしまいかねません。会社にしても、どんなに高い理念があってもそれを下におろしていく努力をしなければ同じ事ではないのでしょうか。理念が上から下へおりて行った時家庭が良くなり、やがて社会が良くなって行くのではないのでしょうか。

幹事報告： 佐藤幹事

- ・新発田RC、新発田城南RCより30、40周年式典のご案内

日 時 平成9年5月25日(日) 11:00～

会 場 ベルナール

- ・経済企画庁国民生活改善課より 市民活動団体基本調査に関するご協力をお願い
- ・第四分区代理小池勝より お礼状が届いています
- ・井栗小学校長より 写真ニュース寄贈の御礼
- ・米山記念奨学会より 功労法人表彰状が届きました(米山建設株式会社)
- ・明るい町づくり推進委員会より 寄附の御礼
- ・三条市特殊教育研究会より「クリスマスの集い」について(お詫び)
- ・「新潟いのちの電話」より 歳末クリスマスご支援のお願い

- ・前橋東RCより

例会場移転のご案内 平成9年1月9日(木)例会よりグランドヘルズ前橋2F

創立20周年記念式典案内 平成9年4月20日(日)グランドヘルズ前橋

- ・新潟県生活企画課「県民ボランティア運動実行委員会」より

県民ボランティア運動実行委員会の委員募集

「元気印ボランティア県民フォーラム」開催のご案内

日 時 平成9年1月18日(土) 13:00～

会 場 県民会館大ホール

- ・吉田ガバナー事務所より 年末年始休暇のご案内

平成8年12月28日(土)～平成9年1月5日(日)

- ・太田RCより 創立40周年記念式典案内

日 時 平成9年2月23日(日) PM 2:00～

会 場 ソシアルプラザふじや会館

- ・吉田昭平ガバナー、オン・ツー・グラスゴ・委員長より

1997年度国際ロータリー年次大会グラスゴ大会参加ご案内

- ・マルチプル・ポール・ハリス・フェローに登録されフェロー・ピンが届いています

(佐藤啓策会員)

- ・味方前会長のお母さんが今朝亡くされました

ニコニコボックス：	17日現在累計 466,000円
-----------	------------------

早川 龍雄 君 斉藤さんの歯切れのよい卓話楽しみにしております。歯切れがよすぎて舌を咬まないようにして下さい

布 施 勲 君 約二ヶ月ぶりの例会出席です。心の病い(心臓病)で一ヶ月入院生活を送りました。その間梨木親睦委員長をはじめ皆様方に大変ご迷惑を掛けました事をおわび申し上げます。又、会より御見舞をいただき恐縮しております。お陰様で退院してまいりました。健康は何より大切である事を通感しております。寒さに向いますので皆様もお体を大切に。感謝の気持でボックスに協力させていただきます。

馬場直次郎君 このところの暖さはとても12月とは思えない陽気です。でも明日から寒波襲来とか、又寒く暗い冬に戻る様子残念ですね。春がまちどおしいですね。

堀川正幸君 先週は三クラブ合同例会ご苦勞様でした。大変盛りあがって楽しい会であったように思いました。ご協力感謝いたします。

佐藤啓策君 都合により早退させていただきます。斉藤さんの名調子の話が聞けないのが残念です。

佐藤義英君 三クラブ合同例会大変御苦勞様でした。特に北鼓隊の皆様大変ありがとうございました。それと木宮さんのカラオケさすが!!

今井克義君 今年の締めくくりとしての卓話です。プログラム委員会として宜しくお願いします。斉藤さん。

羽賀一夫君 昨日ゴルフ練習場へ行ったら米山さんがうしろで練習してました。上向っていた調子もこれで又落ちそうです